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! ! ! !本报讯 据北京日报报道，昨天
一大早，故宫博物院院长单霁翔就站
在太和门广场上，发放“无烟故宫”手
环。在第 !"个国际博物馆日，单霁翔
高调宣布，故宫建成近 #$$年来首次
全面禁烟，欢迎社会各界监督。

院长捡烟头一年千余个
刚送出去一个禁烟手环，单霁

翔突然弯腰，从砖石缝里抠出一个
香烟头，很自然地攥在手里。

据统计，去年一年，这位故宫掌
门人在开放区内捡了大约一千个烟
头。“只要看到了肯定弯腰捡，故宫人
都这样。”他说，“紫禁城最怕的就是
火。”

故宫是我国现存最大、保持最
完好的古代宫殿木结构建筑群，自
紫禁城于 %&'$年建成以来，防火就
是其面临的首要难题。如今，院内随
处可见的铁缸、铜缸，都是用于储
水、消防的灭火用具。但紫禁城一直
未禁烟。即使跻身世界文化遗产名
录后，故宫多处设置“禁止吸烟”的
标示牌，但仍有部分观众随意吸烟。
“不仅观众抽，一些院内职工也

抽烟。”单霁翔直言，“这次禁烟，职
工和游客都得禁。”

摄像头增查禁烟内容
按照无烟故宫的规定，除了观

众禁烟，博物院全体员工、在院合作

单位和个人也要自我约束，无论室
内和室外，不分开放区与工作区，一
律禁止吸烟。故宫对驻院单位也提
前告知和提醒，配合故宫禁烟，消除
一切安全隐患。

故宫内吸烟的罚则也已经公
示：违反禁止吸烟规定的人员将通
报全院。其所在部门所有员工的防
火安全奖金等直接减半。如果有人
被罚后第二次仍吸烟，全部门的一
些安全类奖金将全部扣除。

“摄像探头也增查禁烟的内
容。”单霁翔说，“如果有媒体和观众
发现有工作人员在宫内吸烟，一定
要拍下来给他曝光。”遇到观众吸
烟，工作人员以劝导为主。执意吸烟

者，将被移交公安部门予以处罚。

倡导不带打火机入内
故宫计划设立一些固定的吸烟

点。“宫内肯定不能抽烟，我们打算
在宫外设立吸烟点，配套建设消防
设施。”单霁翔说，“我们还打算挨屋
去收打火机和烟灰缸，以后办公室
里不配备这些设施。”
类似国家博物馆禁止观众携带

打火机入场参观的措施将不会在故
宫推行。单霁翔说：“故宫参观游客
量太大，逐一安检有困难，只能进行
抽检。但我们提倡观众和员工尽量
不要携带，为保护这座古老的博物
馆出一份力。”

故宫禁烟 职工游客都不能抽
! ! ! !本报讯 据新京报报道，恶性
肿瘤已连续 (年位居北京居民死
因之首，而肺癌占全部肿瘤发病
的 %)(。北京市卫生局昨天公布
心脑血管、肿瘤、口腔疾病防治计
划称，两区县将试点免费筛查肺
癌，戒烟药物拟纳入医保报销。

'$%(年前，北京成人吸烟率
将争取从目前的 '*+下降至
'(+以内；男性吸烟率从目前的
(,-*+下降到 ($+以内。

北京拟将戒烟药物
纳入医保报销

! ! ! !据新华社广州 !月 "#日专电（记者 赖雨晨）应公众要
求，广州市食品药品监督管理局 %"日晚公布了在一季度监督检
查中涉大米镉超标的 &家单位。其中，两家高校食堂赫然在列。
这四家单位分别是：
广州市太洋海鲜酒家有限公司大米镉含量不合格；
广东外语外贸大学南国商学院食堂大米镉含量不合格；
广州市海珠区燕南飞美食店米粉镉含量不合格；
仲恺农业工程学院第一食堂排粉镉含量不合格。
其中，太洋海鲜酒家大米镉超标最为严重，检测结果为

$-&./)0/，超出标准 $-'./)0/一倍。
食药监局表示，已对问题大米及米制品采取控制措施，禁

止食用。根据 %#日广州食药监局在其官方网站公布的数据，
在今年一季度的广州市餐饮环节监督检查中，大米及米制品
镉含量超标是最突出的问题。在抽检的共 %1批次产品中，仅
有 %$批次合格，合格率仅为约 2#+。

广州查出!镉大米"

! ! ! !本报讯 据广州日报报道：经溯源查实，广州市食药监局通
报中镉超标的 1批次米及米制品生产厂家、品牌标识分别为：

! 湖南攸县大同桥镇大板米厂生产的!高安大米"!批#

无商标名大米 "批$

! 湖南攸县高和夏生大米厂生产的!高安大米""批$

! 湖南衡东县大浦镇东洋米厂生产的无商标名大米 "批$

! 湖南攸县石羊塘日星大米厂生产的!好日子"珍珠米

"批$

! 东莞市道滘金盈米制品厂生产的!东莞米粉""批$

! 东莞市道滘联合米制品厂生产的!翠竹排粉""批%

“镉大米”厂家品牌

! ! ! !镉是一种人体不需要的重金属& 镉及其化合物均有一定

的毒性%肝脏和肾脏是体内贮存镉的两大器官%镉在人体内积

累可能引起中毒&最常见的路径是损坏肾功能&导致人体骨骼

生长代谢受阻&从而引发骨骼的各种病变%严重的可能造成结

缔组织损伤#生殖系统功能障碍#肾损伤#致畸和致癌%日本富

士县上世纪 #$年代流行的!痛痛病"就是一种镉中毒症%最新

研究成果还表明&镉能引发乳腺癌% （王文佳）

!相关链接" 镉的危害

四家单位中有两家高校食堂

! ! ! !昨晚 %$时，武汉东风大道上的沌阳高架桥被爆破拆除（上图）。
该桥近 ,-2公里长，是武汉西南方向重要的进出口通道，因无法满足
快速出城的需求而拆除重建。此次爆破历时 '1秒完成。

新华社记者 程敏 摄

!

"

#

$

%

&

'

(

)

*

! ! ! !又讯 广西柳州市纪委监察局 %1

日介入调查“城市照明管理处车辆遭交
警扣证后拉闸红绿灯”事件。
据柳州市纪委通报，涉事的黄某斌

因向柳南交警大队王警官索要驾驶员
黄某证件未成，违反工作纪律，不按程
序检修城站路红光桥头表箱的过桥电
源线，拉闸断电停掉红光桥南路口红绿

灯，造成交通瘫痪近半小时。
2月 %1日晚，柳州市城市照明管理

处研究决定，责成黄某斌作出书面检查，
在全处通报批评，免除黄某斌城市管理
照明处维修队运行班班长职务，对分管
部门的领导作出停职处理。（蒙鸣明）

! ! ! !据新华社南宁 !月 "#日专电（记
者 李斌）2 月 %" 日中午交通高峰时
段，广西柳州市区红光大桥南路口的交
通信号灯突然熄灭，导致交通瘫痪近半
小时。经交警部门调查，是柳州市城市
照明管理处的工作人员拉了闸，原因竟
是对所驾车辆被交警检查扣证不满。

%"日 %%时左右，柳州市公安局交
警支队柳南大队王警官带着协警在城
站路西段设点查处违法走禁行的大货
车。交警示意一辆号牌为“桂 3,2%2$”

的大货车靠边停车，但大货车驾驶人黄
某在路边停了一会儿但未接受检查就
驶离现场，王警官立即呼叫前方路口执
勤民警将其拦下。与驾驶人黄某一起回
到王警官执勤点的还有一名自称是“供
电局班长”的男子黄某斌，他们向执勤
民警要求对货车放行并退回证件。此时
已过 %'点，由于执勤警官已回到大队
交证，驾驶人需跟着回大队取证。此时
的黄某斌却称：“如果不给回证，等一下
就去停电！”说完便离开。

%'时 %2分，正值中午高峰时段，而
交通指示灯突然熄灭，造成交通拥堵。

交警部门与供电部门联系，得到的反
馈是：供电部门没有牌号为“桂3,2%2$”的
大货车，这一路段也没有停电计划。

经交警部门查询，这辆大货车的车
主是柳州市城市照明管理处。交警部门
立即联系柳州市城市照明管理处负责
人，在说明情况并要求开闸后约 2分钟，
这一路口红绿灯又亮了起来，交通拥堵
才得以缓解，此时已是 %'时 2$分。

对交警检查扣证不满

“供电局班长”一怒“掐灭”红绿灯

红绿灯拉闸事件当事人被免职

! ! ! !本报讯 综合新华社、京华时报报
道，国家卫生计生委 %1日公布的《中
国4世界卫生组织人感染 5"6*禽流感
防控联合考察组考察报告》指出，活禽
养殖场很可能是 5"6*传染源。

报告称，在上海 5"6*禽流感患者
周围的活禽市场发现了 5"6*病毒，大
量病例都有活禽或活禽市场的接触史，

上海关闭活禽市场后人感染病例数明
显下降。这些情况都提示，活禽暴露是
人感染 5"6* 禽流感病毒的关键风险
因素。报告称，虽然目前活禽养殖场还
没有发现该病毒，但它们很有可能是传
染源之所在，病毒随后在活禽市场不断
扩大，最后导致人感染。

报告称，目前尚不清楚为何重症病

例以老年男性城市居民为主。有两种解
释：一是可能他们的行为方式和活禽市
场的活禽暴露增加了感染风险；另一可
能原因是类似于季节性流感，这些病例
仅是更多大量轻症病例和无症状病例
的冰山一角，观察到的主要是在最易感
人群中那部分病情恶化的感染者。但是
这种假设无法解释男女性别差异。

国家卫计委考察报告称，尚不清楚为何重症以老年男性为主
活禽养殖场或是H7N9传染源

" 爆破前拍摄的高架桥


